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２０２０年７月２9 日 

ＰＴＡ会員の皆様 

上北沢小学校ＰＴＡ 

     会 長 桑原 ふさみ 

 

 

令和２年度  PTA 総 会 報 告 
 

日 時 ： ２０２０年７月２３日（木）１０：００～ 

              書面にて開催 

 

１．開会のことば                                      

 

 

２．会長あいさつ                                      

 皆さんおはようございます。 

 昨年度は運動会の延期や台風による周年行事の中止、今年に入ってからの新型コロナウイルスの対

応で私たちの生活そのものに影響を及ぼす状況となり、社会全体の仕組みが大幅に変わっています。 

このような環境の中で昨年度、会員と教職員が一同に会した PTA 総会を開催することが出来なくな

ったことをきっかけに、書面総会開催を可能とする規則整備を決議し、今年度はそれに基づいて PTA

総会を開催することが出来ました。諸先輩方の慧眼と努力並びに、会員の皆さまの寛大な心でのご協

力に心より感謝いたします。しかし未だ、委員や係、正副委員長の決定や予算の決定とこれまでの規

定では対応できない問題があり、昨年度に行ったアンケートでもこの部分の見直しの要望やご意見も

数多く寄せられておりました。 

今年度、上記の問題について各委員会について必要人数を話し合い、委員会や係を希望者による登

録制とし、各連絡をメール送信といたしました。また、PTA 総会も各会員がそれぞれ意思を表明する

方法をとりました。今年度行ったことの中には、実施が初めてで考えが及ばなかったところもあり反

省しております。しかし、可能であれば、希望者を募るこの方法を規定や活動を整備しながら続けた

いと思っております。 

これまでの時代の変化に加え、新たな脅威の前に社会は日々刻々と変化しており、今回も臨機応変

に対応していかなければなりません。それぞれの生活が大変な中、各自が行えることはほんのわずか

ですが、保護者と教職員がお互いを尊重し、何らかの数値に頼らず無理なく協力し合い、地域各機関

の助けを借りて、上北沢小学校に通う全ての児童の安全と成長を見守っていくことが必要です。その

ためには、母親に限らず多くの保護者の皆さまのお知恵やお力添えが必要であり、一方 PTA 自体も

皆さまにご理解、共感頂けるような活動をしていかなければなりません。 

今後とも、子どもたちだけでなく、会員の皆さまに無理なく笑って活動に参加していただけるよう

規則や活動の整備に努力してまいります。 

皆様のお力を拝借頂けますよう何卒宜しくお願いいたします。 
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【各委員会年間活動報告】 

【役員会活動報告】 

Googleフォーム
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書面表決書

22%

３．校長先生ごあいさつ                                   

みなさん、こんにちは。本来なら直接皆様方にお会いしてご挨拶をするところですが、新型コロナ

ウイルスの対応のため、やむを得ず書面総会となり残念に思います。 

学校再開以降、お子さんの健康管理や毎日の検温のご協力に大変感謝しています。現在本校では再

び臨時休校になるような事態には至っておりませんが、区内ではそういう事例も見られます。対岸で

の火事ではありませんので、今後も細心の注意を払いながら教育活動を行ってまいります。また、様々

な行事の見直しにより、保護者の皆様には大変なご迷惑をおかけしていることと存じます。実施でき

るものは、今までと異なる方法で工夫をしながら行って参りますので、ご理解いただければ幸いです。 

ポスト・コロナの時代では、PTA 活動も大幅に見直しを迫られることと存じます。しかし見方を変

えますと、持続可能な PTA を模索するいい機会になっているとも言えます。どうか前向きに捉えて

取り組んでいただければ幸いです。上小 PTA のますますのご発展と皆様方のご健勝を祈念いたしま

して、結びとさせていただきます。ありがとうございました。 

 

 

４．各委員会副委員長、担当教職員紹介                               

< 各委員会副委員長 > 

学級代表委員会   副委員長    ⇒決定いたしました 

家庭教育学級委員会 副委員長        〃 

イベント委員会   副委員長        〃 

  

〈 各委員会担当教職員に関して 〉 

 学級代表委員会・家庭教育学級委員会・役員選出委員会・手作り広場実行委員会・イベント委員会

の担当教員は金子副校長先生になります。交通校外委員会の総括担当教員は青木先生、副総括事務全

般は勝田先生です。一年間どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

５．議事                      （総会資料 P.１～１６をご参照ください） 

〈 集計の結果 〉 全会員数 ４４７名  

フォーム表決書提出者 ２６２名                              

書面表決書提出者    ７３名   合計 ３３５名 

 

会則第７章第１１条により定足数に達しましたので、本総会は成立いたしました。 

 

 

【１】２０１９年度 各委員会年間活動報告   

⇒  承認されました。 

※「総会資料」P.１～４をご参照ください 

 

【２】２０１９年度 役員会活動報告      

⇒  承認されました。 

※「総会資料」P.４～６をご参照ください 

 

 



 
 

3 

承認

100%

非承認

0%

【各委員会・役員会年間活動計画案】 

承認

100%

非承認

0%

【収支予算案】 

【３】２０１９年度 決算報告    ※「総会資料」P．７をご参照ください。 

決算報告 会計 伊藤様・近藤様より  

※「総会資料」P．８をご参照ください。 

 

【４】２０１９年度 会計監査報告  

会計監査 清水様・松山様より 

※「総会資料」P．９をご参照ください。 

 

【５】２０２０年度 各委員会・役員会 年間活動計画案   

⇒ 承認されました。 

※「総会資料」P.１０～１２をご参照ください 

 

【６】２０２０年度 収支予算案            

⇒ 承認されました。 

  ※「総会資料」P.１３～１４をご参照ください。   

  ※お手数ですが、資料の「案」を消してください。 

会計 唐橋・三宅より 

※「総会資料」P.１５～１６をご参照ください。 

 

６．２０１９年度運営委員会の報告事項      （「総会資料」P.１７～１８をご参照ください） 

 

 

７．皆さまからのご意見(一部抜粋)                              

・桑原会長を筆頭に様々な形で活動の形態やあり方を改善して頂き、保護者として心から感謝してお

ります。コロナ禍でご負担も多いかと思いますが、役員の皆さまもご自愛ください。 

   ⇒有難いお言葉に感謝いたします。役員一同頑張ってまいります。 

 

・前例のない中での運営ありがとうございます。今年度、実施しなくとも支障のなかった行事や委員、

点数制ではなく、ボランティア制での実施についてなど、更なるスリム化について検証して頂ける

と嬉しいです。 

   ⇒役員内でも検討中です。今後のお手紙をご覧ください。 

 

・ポイントの付与の記載について、ポイントが付くのは明記してありますが、溜まったポイントがそ

の先どのようになるのかが明記されていませんので、その明記をお願いしたいです。 

   ⇒２０２０年度スマイル PTA をご覧ください。 

 

・このような異例の状況の中、最善策を考え、活動して下さりありがとうございます。今後も私個人、

我が子がお世話になっている環境が少しでも安全で豊かになるよう可能な限り協力するつもりです。 

   ⇒心強いご意見ありがとうございます。 
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・委員の副や平の最終的な決め方について今回の決め方はそれに沿っていたのか不透明すぎて書面通

りなのか疑問に感じております。 

   ⇒今年度はこのような状況の為、集まることが難しく、機械のシステムを使用して無作為に抽

選いたしました。次回以降は、抽選会の日時を公表し、希望される方が参加出来る体制にし

ていく予定です。 

 

・PTA の役決に伴うポイント制の在り方について、親の活動実績を記録するためだけでしょうか？ 

   ⇒現在の制度ではそのようになっております。ポイント制度の見直しについては検討中です。 

 

・毎年３年生の時実施する自転車の交通安全教室について、今年度は中止となりましたが、来年度実

施の際は希望者のみでも構いませんので、未受講者(旧３年生)を参加させていただくようお願いい

たします。 

   ⇒学校と相談しております。詳細が決まりましたら、サークルスクエア等でお知らせ致します。 

 

・【今後の PTA 活動の参加についての考え方について】 

①現在(試験的に？)「１児童１係」やポイントについても「１児童××ポイント」になっていますが、

双子、三つ子家庭や年子家庭に負担が大きすぎると考えます。(さらにそんな家庭が一人親だと尚更) 

 「公平の不公平」を是正する、また全員に理解を求める大変さを理解したうえで、あえて「在籍す

る児童がいる保護者一人につき一負担」に近づく制度に向かう方向もご検討願います。 

   ⇒現在前向きに検討中です。 

 

②PTA 活動の基本は全員参加なのだと思いますが、「時間帯的」に難しいと考えているご家庭も一定

数あると思います。活動およびその時間帯の柔軟化と透明化(※)について検討頂けると嬉しいです。 

※現在活動報告に「活動日」のみの記載なので「活動開始時刻」「活動終了時刻」を加えてほしいです。 

   ⇒可能な限り対応していく予定です。 

 

 

8．連絡事項                                        

役員会より 

役員会より連絡事項です。 

① 本年度のスマイル PTA に一部追加がございます。 

別紙「上北沢小学校 PTA 個人情報取扱規則」を P.18 の後ろに追加して頂きますようお願いい

たします。 

② PTA 室などの使用の際は１０人以下かつ３０分（最大１時間）以内、消毒、換気等の感染対策

をお願いいたします。 

 

9．副校長先生ごあいさつ                                  

 本日は、書面総会ありがとうございました。役員の皆さまをはじめ、大変お疲れ様でした。 

１学期も残すところ１週間余りになりました。保護者の皆さまには、例年にないご負担をおかけし

ました。改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。来週、そして補習と続きますので、

引き続き健康観察等のご協力をお願いいたします。 

 

 

10．閉会のことば                                     


